



„Landesgartenschau Oberhessen Bote“

No. 1/2022 – Informationen rund um den Freundeskreis LGS 2022 Oberhessen

Liebe Mitglieder und Freunde,

nach der Gründungsveranstaltung ist schon wieder ein Monat vergangen. Der gewählte Vorstand traf sich zum ersten Mal, besprach die kommenden Aufgaben und wie er sich organisieren möchte.

Die Aufgabe des Vereines soll die ideelle und tatkräftige Unterstützung der Landesgartenschau 2022 sein. Das sind sehr vielfältige Aufgaben, welche gar nicht alle hier aufgezählt werden können.

Ein Schwerpunkt ist aber, die Idee der Landesgartenschau in Oberhessen in der Öffentlichkeit zu fördern und unsere Mitbürger zu begeistern.

Auch soll der Verein die Bürgerbeteiligung stärken und das „Erleben“ der Landesgartenschau unterstützen. Hierzu sollen z.B. Vereine sich verknüpfen, Veranstaltungen entstehen; damit der Besucher nicht nur eine Gartenschau besucht, sondern mit einem nachhaltigen Erlebnis die Region in Erinnerung behält.

Es gibt jetzt schon Eingaben für Projekte von Mitgliedern, welche gesichtet, geordnet und in Ihrer Machbarkeit eingestuft werden wollen.

In den nächsten Wochen wird es auch darum gehen, Ihnen und den Mitbürgern, den Vereinen, seine Aufgaben und Ideen dem Menschen näherzubringen und diesen zum Mitmachen zu gewinnen.

Die Landesgartenschau ist nicht nur ein einmaliger Event, sondern eine Entwicklung unserer außergewöhnlich schönen Region, mit all ihren Facetten!

Daher helfen Sie mit am Leuchten und Blühen von Oberhessen!

Herzlichst Euer / Ihr

Jürgen Stelter, 1. Vorsitzender

Warum eine Landesgartenschau:

(JS)Landesgartenschauen sollen die Lebensqualität und das ökologische Klima erhöhen. Aber davon haben wir doch genug? Unsere Lebensqualität ist sehr hoch im Vergleich zu anderen Ländern und Kontinenten. Aber wir können noch viel tun, speziell für unsere Kinder und Enkel. Auch gibt es Ballungsräume, die aus verschiedensten Gründen, keine gute Lebensqualität bieten. Für deren Bürger ist es immens wichtig, die Natur zu spüren, die Geräusche der Tiere zu hören, die Wildblumenwiese zu riechen. Und nicht zuletzt die gesunden Lebensmittel zu kennen und zu wissen wieviel Arbeit damit verbunden ist.

Erstmalig in Hessen wird es eine interkommunale Landesgartenschau geben und das vor unserer Haustüre! Zeigen wir den Menschen, wie nachhaltig wir schon sind!

Was ist das ökologische Klima? Die Ökologie wird übersetzt als die „Lehre vom Haushalt“. Das wird im Fach Biologie gelehrt – die Verbindung Lebewesen und unbelebte Umwelt. Bei mittlerweile 8 Milliarden Menschen sollten wir „haushalten“ mit unseren natürlichen Ressourcen und neue Wege finden, den „Haushalt“ auszugleichen. Innovationen und strukturelle Entwicklungen helfen, dies zu erreichen.



Der Verein Oberhessen konnte mit der Machbarkeitsstudie so überzeugen, dass wir im Wettbewerb mit anderen hessischen Städten den Vorzug erhalten haben.

Das bedeutet für 11 Kommunen mit insgesamt über 80 Ortsteilen, an Projekten teilzunehmen, welche verschiedenste Fördermöglichkeiten bieten. Das ist einmalig für die nächsten Jahre. Das Land, der Kreis, die Kommune, die Vereine, die Akteure, die Künstler und Freischaffenden, die Landwirte und Gastronomie und der einzelne Bürger können sich hier einbringen und Unterstützung erhalten.

Nicht zuletzt können wir den Besuchern ein Naturerlebnis bieten, neue Freundschaften schließen, aber auch Dinge anstoßen, welche in den letzten Jahren nur Bruchstückhaft begonnen wurden. Das geht mit Mobilitätsthemen los und hört bei weitem nicht bei Omas tollem Quetschehoin auf. Oberhessen erleben und genießen – hier kann sich jeder sein eigenes Bild schaffen!

Bürgerbeteiligung im Fokus

Ein Freundeskreis der Landesgartenschau 2027 setzt vor allem auf Bürgerbeteiligung. Die Gründungsversammlung wählte im Wappensaal des Gedenker Schlosses Jürgen Stelter zum Vorsitzenden und den scheidenden Niddaler Bürgermeister Hans-Peter Seum zum Stellvertreter.

VON OLIVER POTENSGOWSKI
Im Wappensaal des Gedenker Schlosses fand jetzt die Gründungsversammlung des Freundeskreises der Landesgartenschau Oberhessen statt. Der Verein soll die Einbindung der Bürger in Vorbereitung und Umsetzung der interkommunalen Landesgartenschau im Jahr 2027 erleichtern. In dem einstimmig gewählten Vorstand sind viele bekannte Bürger vertreten. Kai Hartmann, stellvertretender Vorsitzender des Vereins Oberhessen, erklärte, dass



Der Vorstand des Freundeskreises der Landesgartenschau: Ute Kohlbecher, Jonathan König, Margit Bopp, Gerhard Welzig, Christian Wiegand, Thomas Wettig, Maria Vielmeier, Hans-Peter Seum und Vorsitzender Jürgen Stelter (v.l.). FOTO: KORBIS/OLIVER

Der Freundeskreis der Landesgartenschau 2027 Oberhessen:

(JS)Die Gründungsversammlung mit über 40 Anwesenden wählte Ende März 2022 den Vorstand. Dieser setzt sich aus dem geschäftsführenden Vorstand und 5 Beisitzern zusammen. Alle sind sehr der Region verpflichtet, auch Dorfkinde von hier. Auch sind sie Feuer und Flamme etwas zu bewegen, Akteure aus dem Projekt Dorf und Du, Projektmanager aber auch Personen, welche einen wunderbaren Garten haben und sich hier einbringen möchten. Die Gemeinnützigkeit ist beantragt und auch die Eintragung in das Vereinsregister.

Zu guter Letzt:

Die Redaktion freut sich über Beiträge im Zusammenhang mit der Landesgartenschau aus den Vereinen, Schulen, KITAs, Organisationen, Institutionen, um unseren Boten mit Leben zu füllen! hallo@freunde-lgs-oberhessen.de

Wir freuen uns darauf, mit Ihnen/Euch an den Projekten zu arbeiten, das Leben auf dem Lande zu zeigen, unsere Mundart und Chöre sowie das lokale Theater und andere Kunststücke zu zeigen, die Landfrauen und -männer das gute Essen zubereiten lassen, unsere Backhäuser anzuheizen, mit Kuchen und Brot und Geselligkeit den Gast zu verwöhnen.

Familien können den Vulkan oder die Flussufer erkunden, in die Gärten schauen. Alle die Natur der Region erkunden. Es gibt so viele Möglichkeiten, wenn wir alle über die Kommunen hinweg miteinander reden, lachen und Groß und Klein herzlich willkommen heißen.

„Streuobstwiesen“ und „Wir sind Garten“ können „Blühende Gemeinden in Oberhessen“ ergeben .

Wir als Verein möchten Sie/Euch unterstützen und verknüpfen! Der Bote soll in regelmäßigen Abständen erscheinen und wir freuen uns, über Euch zu schreiben im Sinne der kommenden Landesgartenschau!

Einfach eine mail an hallo@freunde-lgs-oberhessen.de und wir nehmen Euch in den Verteiler auf.

Noch ein Hinweis in eigener Sache: Das oben gezeigte Logo ist ein Platzhalter für das noch zu Entwickelnde. Dies wird in den nächsten Wochen geschehen, mit Anlehnungen an den Verein Oberhessen und der gegründeten Landesgartenschau Gesellschaft, damit wir einen einheitlichen Auftritt erreichen und viele Menschen uns wieder erkennen!

Bleiben Sie neugierig! Ihre Redaktion

**Bitte senden Sie Inhalte und Beiträge an:
hallo@freunde-lgs-oberhessen.de**

Die nächste Veranstaltung für Mitglieder und Freunde findet im Herbst 2022 statt.

Über weitere Fördermitglieder und -vereine, sowie Sponsoren freuen wir uns schon heute.